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星期二至星期日
1:00pm–9:00pm
電話：2842-2357

地址：澳門北京街，No.2A-54F，八両金商埸一樓（舊南光百貨商場）

封面故事 第三版第二版 封面故事 二○二○年八月二十七日 星期四二○二○年八月二十七日 星期四

三歲開始幼稚園、六歲讀小學、十二歲初中、十五歲升高中、十八歲畢業..........！十五

年的學業路途上，總會遇到一些重要的人和事或經歷，陪伴著大家一起成長，除了所學到

的知識外，青春無價的回憶同樣是一生一世，有苦有甜的學界生涯，就是如此可愛。

今年受疫情影響，高三畢業班同學有不少計劃都被打亂、有很多期盼亦無法全部如願，

難免留下一點點遺憾與失落；即使學界生涯最後一年未盡人意，但前路還有很多新挑戰、

新機遇，努力去迎接它吧！

今屆學界田徑賽因疫情取消，周善茵
感慨未能為自己的學界運動員生涯劃上
圓滿句號，但兩度代表澳門學界隊出戰
葡國青年田徑賽的她認為：“能夠找到
自己喜歡做的事情，特別有意義，因為
我覺得中學生涯，做任何事都較有衝
勁；希望升大之後保持這種心態，繼續
努力訓練。”

缺失的校園憶記
周善茵回憶六年來的中學片段，坦言

最難忘是剛升上C組參加學界賽：“自
從細C那年，我開始專心練習，想不到
竟然奪得女子C組的個人全場總冠軍，
真的喜出望外。可惜，今年學界田徑賽
取消，感覺最後一年學界賽空白了；此
外，畢業班沒有畢業旅行，是另一個遺
憾，最後一年的校園回憶也缺失不
少。”

迎新路感到迷惘
即將升大，周善茵選擇在澳門大學修

讀小學教育專業，面對新挑戰的她表示
有點迷惘：“學校對體育老師的需求逐
漸飽和，而且我對小學教育較有興趣，
所以決定向這個範疇嘗試，但其實不太
確定是否適合自己，雖然我真的想當一
位老師，卻自覺未必是當老師的材料，
所以感到前路有點迷惘。”然而，周善
茵希望升大後能夠保持目前的態度，繼
續做好眼前事情：“沒有想太多未來應
該怎樣，只想做好學習時學習、訓練時
訓練、休息時休息三件事。”

原於三月初進行的學界排球決賽足足
延期了四個多月，高樂夷在“失而復
得”的終極戰協助培正實現女A十二連
冠，完美地告別學界賽場。已報讀香港
中文大學的她表示，未來會投入更多時
間在學業上，而排球將會重新定位為興
趣。

期待大學新生活
高樂夷早在高一時已為大學之路訂下

目標，畢業後將會在香港中文大學修讀
社會科學學系：“我比較喜歡香港的學
術氛圍，而且有很多對外交流的機會，
非常期待大學生活，但目前香港的疫情
仍未穩定，開學受到一定影響，祈願疫
情快點過去，到時就可以好好體驗大學
生活。”
大學時間相對彈性，卻更加需要自律

管理時間，因此高樂夷決定有所取捨：
“中學時參加了很多課外活動，體會到
兼顧多方面難以作出平衡，所以未來會
把重心放在爭取實習和交流機會上，希
望拓闊眼界；至於排球，就當作一項興
趣，不會花太多時間訓練或發展。其實
每個人一天只得廿四小時，我相信好好
利用的話就可以。”

難忘訓練的時光
回想中學階段，高樂夷坦言最開心有
一班好隊友陪伴成長：“我們經常一起
訓練，以前覺得日常事，但我相信畢業
之後會十分掛念，因為想起都很熱血。
無奈地今年受到疫情影響，有很多應該
要做的事情做不成，例如取消謝師宴、
缺失了幾個月上課時間，有點遺憾，感
覺最後一年的中學生涯不太圓滿。”

珍惜可愛的
學界生涯學界生涯

黃心妍為武術留澳升學
武術運動員黃心妍是今屆高中

畢業生之一，文武雙兼的她早在
初中時已經為自己想好方向，並
一直朝著目標去創造屬於自己的
人生軌跡：“我留澳升讀大學，
很大原因是希望繼續在武術項目
發展。”

保送澳大計算機科學
聖公會畢業的黃心妍獲學校保

送入澳門大學，最終選擇了修讀
第二志願的計算機科學：“其實
首選是機電工程，也是工程師爸
爸的專業範疇，但我不想只是跟
隨爸爸的步伐，所以希望嘗試新
挑戰。而且在學校也讀過相關課
程，對計算機科學都十分有興
趣，相信很適合自己發展。”

難忘齊心辦畢業活動
告別中學生涯，黃心妍憧憬這

一年會有很多美好的回憶，但自
從春節後爆發疫情，無奈地放了
一個悠長假期：“高中最後一
年，大家都非常期待畢業旅行、
謝師宴、畢業典禮等活動，希望
擁有一個難忘的畢業；但停課期
間，甚麼也做不到，擔心就此結
束。幸好，復課後收到校方消
息，謝師宴和畢業典禮仍會繼續
舉行，感受到學校對畢業班同學
的重視，雖然只得一個月時間籌
備，但同學之間非常認真和努力
合作去完成這件事，過程十分難

忘。”

運動令中學更加充實
黃心妍坦言短短六年的中學旅

途上非常充實，全因多了學界運
動員這個身份：“過程就像過山
車般起伏，最難忘肯定第一次代
表澳門出外比賽，並收穫世青賽
金牌，感受到獲得肯定的喜悅；
但兼顧學業與運動不容易，高一
時曾經想過放棄武術，最後也捱
過了，就會發現原來自己是可以
的；我現在也面對著相似的狀
況，已預想到大學會更加辛苦，
加上武術亦即將升上成年組，動
作和難度上的要求更高，最重要
是相信自己有能力做到。”

周
善
茵
：
做
好
三
件
事
！

高樂夷（右一）認為與隊友訓練是最熱血的時光
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學界生涯

轉眼間就畢業，離開那些熟悉的同學，離開一直教導我們的老
師，去到一個陌生的環境。這離別的滋味是痛苦的、是難過的、
是傷心的。有時候在想，如果能不離開學校該多好！畢竟在這學
校生活了十五年。人要長大，樹木也要成長，這裡的一草一木，
都讓我記憶猶新。在這裡有我最好的朋友，在我最需要的時候幫
助我；有時候，只能慨嘆十五年的時間裡， 話長唔長，話短唔
短，不能讓我在學校的時間更長一些。
學校，對每一個學生來說，都是終身難忘的，也是無法取代的

回憶。多謝學校生涯之中建議我入田徑隊、以及帶我入田徑隊的
老師，還有現在的教練，是他帶給我一切。感謝他們不僅教導我
田徑上面的知識還有人生道理，不僅是我教練的角色，其實更像
爸爸一樣。無論是關於訓練，或者其他都會跟我們講。當我受傷
難過，都會幫我走出困境，開解我，失敗的時候，會跟我分析比
賽，知道哪裡做錯就可以，下一次做好就得。展望未來，沒有想
太多，先做好現在。

畢業感言：

周善茵訂下100米跑12秒頭的目標

周善茵在田徑場上最大收穫是友誼

學校對我習武一事是相當包容和支持的。因為每年
都要出外比賽和參加暑假集訓，我經常要向學校請長
假，有一次甚至差不多整個九月都沒有上學。即使如
此，班主任和其他老師都沒有怪責我，反而在我回澳
後主動關心，友善地問我在趕進度上會否感到困難，
並且非常歡迎我在任何時候都能找他們幫忙。高三的
班主任更是對我親切，看到疲倦的我在課室呆呆坐著
時，她都會特意上前關心和鼓勵我。有一次，她發現
我身體不適；儘管我希望留在學校完成當日的兩個測
驗，她還是堅持要我回家休息，並向其他老師交代我
的情況。生物科老師也是十分疼愛我，每年都會在我
的生日買蛋糕慶祝，在補習課時偶然也會買小食給
我。而且，這位老師更是時刻留意我的動向，往往在
我比賽後第一時候給予我祝福。化學和數學的老師亦
是對我相當包容的。許多時候我都在課外向他們提
問，都會認真和細心去解答我的疑問。看似嚴肅的他
們，在課堂上都會用幽默和簡單的例子讓我去理解課
堂的內容。除了老師，我在學校裏也得到很多朋友的
幫助。他們都非常樂意解答我在課堂和功課上的疑
問。有時候我甚至在深夜問他們功課，他們都會迅速
回覆我。在做小組報告時，他們都會遷就我，儘量避
開在我練習的時間做討論。在我出外比賽時，他們都
會通過社交軟件，向我發送課堂的內容，以及在我回
澳後把他們的筆記借給我。他們也是我的聆聽者，每
次都願意讓我向他們傾訴。即使是武術上的煩惱，他
們都是盡力去解開我的心結，並且給予我無限的鼓
勵。我從心底覺得能夠在聖公會讀書是一件非常幸福
的事。感謝老師和朋友一直對我的關懷。只因有他們
在背後支撐著我，我才能夠在武術方面毫無顧慮地前
進。

畢業感言：

黃心妍（二排右三）與同學影畢業相

黃心妍感謝老師同學們的關愛

高樂夷：取捨放下排球

這麼快就中學畢業了！其實我
還未有實感，最想說是多謝老師
和教練這幾年的栽培，我希望在
大學生活裡，能夠學到更多實踐
方面的技能、以及可以去多些不
同的地方見識，將來做到自己想
做的事情。

畢業感言：

高樂夷畢業後選擇過港升學
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